
議会のあり方調査特別委員会・広聴検討分科会記録 

開 会 年 月 日 平成29年８月16日 

開 会 時 刻 午前９時58分 

閉 会 時 刻 午前10時52分 

 

 

出 席 委 員 名 

◎宿 典泰  ○野崎 隆太  上村 和生  野口 佳子  

黒木騎代春  西山 則夫  工村 一三  世古口新吾  

 中山 裕司  

 

 浜口 和久 議長  

欠 席 委 員 名  

署 名 者 ― 

担 当 書 記 山口 徹 

 

 

 

 

 

審 査 案 件 

１ 皇學館大学との意見交換会について 

２ 総連合自治会との意見交換会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説 明 者 

議会事務局調査係長山口、調査係野村主事 

 

 

 

 伊 勢 市 議 会  
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会議の概要  

 宿分科会長が開会を宣言し、直ちに会議に入り「皇學館大学との意見交換会について」

及び「総連合自治会との意見交換会について」を議題とし、協議した内容は、次のとおり

でした。  

  

 

協議の内容  

  

１ 皇學館大学との意見交換会について 

 

  ・前回 7 月 10 日の分科会において、本件に関する協議、調整正が副分科会長に一任

され、７月 12 日に全議員へ意見交換イベントの開催概要を周知、及び出欠確認を行

った結果、23 名が出席予定、うち９名の議員がプレゼン実施の希望があったことを

事務局から報告した。  

 

・次に８月 21 日の意見交換イベント開催に向け、正副分科会長及び事務局にて大学

生側と協議、調整を進めてきた詳細内容（当日の進行スケジュール）について、事

務局から説明した。【別紙資料参照】 

   開催日時：平成 29 年 8 月 21 日午後２時～午後５時 

      （午後１時 20 分に小俣総合支所へ集合し、マイクロバスでの移動） 

   開催場所：皇學館大学 ９号館 ５階 会議室 

   

・学生からの依頼により、参加議員の中で数名実施するプレゼンについては、学生

側との調整の結果「議会（議員）の仕事」と「伊勢市の課題」の大きく二つと決定

したが、「委員から１人５分という短時間では、二元代表制や議会の果たすべき役割

等を理解してもらうことは困難」、「個々の議員の主観的な話になり、議会として統

一的な話にはならない」との指摘があった。 

協議の結果、テーマ「議会（議員）の仕事」については、プレゼン実施者間で内

容が重複しないよう調整すること、またテーマ「伊勢市の課題」については、自己

をアピールするプレゼンにならないよう配慮する旨の確認がされた。 

 なお、今回のイベントは、学生側から題して「聞こう！話そう！市議会議員！」

という企画で、議会（議員）との距離を近づけるきっかけとなるように提案され、

概ね学生主導により開催されることが、了承された。 

 ＜プレゼン実施予定者＞ 

  テーマ「議会（議員）の仕事」：上村議員、世古議員、辻議員、工村議員 

  テーマ「伊勢市の課題」：吉井議員、黒木議員、小山議員、山本議員 

 

２ 総連合自治会との意見交換会について 

 

・５月30日の分科会において、皇學館大学以外の意見交換会として、総連合自治会と

の意見交換会が提案され、全委員から正副分科会長に総連合自治会へのアプローチが

一任されていたが、その後の経過について以下のとおり報告された。 
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・７月５日に正副分科会長及び事務局担当書記が、総連合自治会役員会へ出向き、そ

の会の冒頭で意見交換会の実施依頼を行ったところ、役員の方々が総じて前向きに考

えていただけることとなった。  

 

・その後、自治会担当の市当局（環境生活部市民交流課）を通じ、実施へ向けた調整

協議を進め、８月25日の午後、ハートプラザみそので開催される総連合自治会常任委

員会終了後、市議会と総連合自治会役員との意見交換会を開催する予定となった。  

 

・上記のとおり、意見交換会が予定されたことを受け、皇學館大学との意見交換会と

同様、事務局から８月２日に全議員へ開催案内を行い、同時に出欠確認を行ったとこ

ろ、24名の議員が参加となる報告があった。  

 

・意見交換会の手法については、総連合自治会役員の参加予定が20～25名とのことで、

宿分科会長から、少しでも話し易い形をということで、参加議員も含めた五つ程度の

グループに分けてディスカッションする方法が提案され、了承された。 

  

  ・意見交換のテーマに関しては、個々の自治地域に特化した課題ではなく、事前にい

くつかテーマを挙げておき、その中から話す内容については各グループ内に任せる

ということで、下記のとおり六つのテーマを挙げることとなった。 

 ＜意見交換テーマ＞ 

   防災関係、観光施策、空き家対策、人口減少 (少子化)、高齢化社会、地域産業 

 

  ・グループ分けについては、総連合自治会側は地域が偏らないように分かれていただ

き、議員側は本分科会委員と委員外議員を均等にくじ引きで分けることが、了承さ

れた。 

   なお、宿分科会長からは、各グループの本分科会委員がファシリテーター役を担い、

少し大きな視点で伊勢市の将来について、未来志向的な意見交換となるようお願い

があり、委員全員でその趣旨を確認し閉会となった。 

 

 

 上記署名する 

 

  平成 29 年８月 16 日 

 

      分  科  会  長  
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【別紙資料】  

 

皇學館大学生との意見交換イベント  

 

「聞こう！話そう！市議会議員！」 ８月 21 日：当日スケジュール（仮）  

 

13：20   小俣町（若山墓地駐車場）出発：マイクロバス  

13：45   皇學館大学着  

14：00 ～ 開会  

・皇學館大学側の挨拶 （ＣＬＬ活動担当教員、実行委員長）  

・議員紹介（参加全議員）  

・広聴検討分科会（宿会長）挨拶  

 

14：15 ～ イベントスケジュールの説明  

       ・今回の流れを学生側で説明  

 

14：25 ～ アイスブレーキング  

       ・大学の先生によるプレゼン、及び手法等の説明  

 

14：50 ～ 議員への質問コーナー  

       ・出席議員（プレゼンされない議員）さんに学生から日常的な一

般質問  

休憩（10 分間）  

 

15：20 ～ 議員からのプレゼン：テーマ①「議会（議員）の仕事について」  

・くじ引きにより順次、議員からプレゼン実施（1 人 5 分）  

 

      テーマ①のプレゼン終了後、振り返りと意見交換  

 

休憩（10 分間）  

 

      議員からのプレゼン：テーマ②「伊勢市の課題について」  

・くじ引きにより順次、議員からプレゼン実施（1 人 5 分）  

 

      テーマ②のプレゼン終了後、振り返りと意見交換  

 

17：00 ～ 閉会  

       ・閉会の挨拶（大学側、及び広聴検討分科会野崎副会長）  

       ・写真撮影  

 

17：15 終了予定  


